



MIRADAS SOBRE SEGURIDAD PUBLICA

Editoras:
Javiera Blanco Suárez
Lucía Trujillo Carrasco





GOBIERNO DE CHILE
SUBSECRETARÍA DE CARABINEROS

MIRADAS SOBRE SEGURIDAD PÚBLICA

Santiago de Chile, abril de 2009.

OTRAS PUBLICACIONES DE LA SUBSECRETARIA DE CARABINEROS

- Guía de Recursos Locales. Para la Prevención del Delito (2009)
- Orientaciones Metodológicas para el Desarrollo de Acciones a Favor de la Infancia y Adolescencia (2009)
- Gestión de la Emergencia. Comuna de Tocopilla y Región de Antofagasta (2008)
- La Medición del Rendimiento Policial. Experiencias Internacionales (2008)
- Buenas Prácticas Policiales. Iniciativas Innovadoras en Carabineros de Chile (2008)
- Política de Participación de la Mujer en Carabineros De Chile (2007)
- Modelos Internacionales de Policía de Orientación Comunitaria (2007)
- 24 horas. Programa de Seguridad Integrada para Niños, Niñas y Adolescente. (2007)



MIRADAS SOBRE SEGURIDAD PUBLICA

Editoras:
Javiera Blanco Suárez
Lucía Trujillo Carrasco

Laura Alborno Pollman
Ministra
SERVICIO NACIONAL DE AA MUJER

Ministra del Servicio Nacional de la Mujer desde 1996, es Abogada, Licenciada en Ciencias Jurídicas y Sociales por la Universidad de Chile, Master en Gestión y Dirección de Recursos Humanos en la Escuela Internacional de Negocios de Madrid, obtuvo el grado de Doctora en Derecho Civil por la Universidad de Sevilla en España, en 2002. Actualmente es también la Presidenta de la Comisión Interamericana de Mujeres, CIM, de la Organización de Estados Americanos, OEA.



La Seguridad y Las Mujeres

En Chile, y en América Latina en general, vivimos un período de cambios y predominio de nuevas tendencias, que nos llevan a vivir en ciudades que día a día nos sorprenden, que nos parecen más grandes, tan extensas, que las sentimos fuera de nuestro dominio. En las urbes más importantes, junto con crecer y ganar en importancia, se observa la presencia de más criminalidad. Pero hay factores que hacen que nuestras percepciones de peligro sean mayores que la realidad. Sentimos que se segregan los territorios y que quedamos más aislados, haciéndonos sentir nuevos temores, intuyendo que se impide la práctica de la solidaridad, que se obstaculiza el funcionamiento de redes de apoyo. Esto pone freno también a nuestra voluntad de participar en el barrio, en la comuna, en la ciudad, en lo nacional. El temor nos vuelve menos libres en nuestros desplazamientos y menos confiados en los demás. La organización y la participación se hacen difíciles.

En cuanto a mujeres y hombres, aún se impone en nuestra cultura la creencia de que la calle es para ellos y el hogar para ellas, sobre todo cuando se difunde la impresión de que la calle le pertenece al peligro, a la fortaleza masculina. Sin embargo, otros cambios dejan obsoleta esta mirada, pues cada vez en mayor medida, trabajadoras y estudiantes deben transitar a distintas horas por las calles para dirigirse a sus centros de estudio o trabajo, o bien en razón de actividades recreativas.

A las mujeres se les agrega otra fuente de inseguridad urbana, tanto en las calles como en sus hogares. Eso es la violencia. Es verdad que comparten esa inseguridad con grupos societales más pequeños, como las minorías sexuales, tribus urbanas